
  

…/2 

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE 
 

Partenariat entre la Ville, le MTMD et Rio Tinto 

LE SITE DU PONT D’ALUMINIUM SERA REMIS EN VALEUR 
 

Saguenay, le 17 juillet 2024 – La Ville de Saguenay, le ministère des Transports et de la Mobilité durable 
(MTMD) et Rio Tinto ont annoncé ce matin les premières étapes de la remise en valeur du site du pont 
d’aluminium. Les trois organisations partagent une vision commune pour que l’endroit devienne un site 
incontournable pour les résidents de Saguenay et pour les touristes. Le triple partenariat est nécessaire 
puisque la Ville et le Ministère partagent la propriété du pont et que les terrains utilisés pour créer les 
points de vue appartiennent à Rio Tinto.  

 
En deux étapes réparties entre 2024 et 2025, la Ville procédera au réaménagement du stationnement 
situé du côté sud de la rivière (entrées des Sentiers du Saguenay). Bordures de béton, aménagement 
paysager, mobilier urbain et installation d’un garde-corps en verre sont au programme. Ainsi, une vue 
dégagée sur le pont s’offrira aux visiteurs. Le pavage de ce stationnement sera effectué par Rio Tinto, qui 
utilisera du bitume avec résidus de bauxite pour ce projet. 
 
« Ce pont est unique, c’est le seul pont routier au monde construit en aluminium. Nous voulons que 
l’endroit devienne un attrait touristique incontournable. Les points de vue disponibles sur le site revampé 
et les aménagements lui rendront tout son prestige. Je remercie Rio Tinto de sa collaboration, avec ses 
terrains et sa participation financière, et le MTMD pour l’entretien de l’ouvrage » a déclaré Julie Dufour, 
mairesse de Saguenay. 
 
Saguenay souhaite terminer le projet en 2026 avec la création, du côté nord de la rivière, d’un belvédère 
qui offrira une vue panoramique sur le pont. Stationnement, paysagement, mobilier urbain devront être 
aménagés. Le belvédère prendra la forme d’une passerelle qui permettra de s’avancer au-dessus de la 
rivière pour admirer le pont. 
 
« Je suis vraiment fier d’avoir pu marcher le pont d’aluminium avec ma collègue Geneviève Guilbault lors 
de son passage dans la région à l’automne dernier. Ce fut pour nous l’occasion de convenir qu’il était 
primordial de collaborer avec la Ville de Saguenay et Rio Tinto pour remettre en valeur cette structure 
unique au monde et en faire un incontournable touristique dans notre région dans les prochaines années. 
Ce pont d’aluminium n’est rien de moins que le symbole du riche patrimoine d’Arvida et il fallait passer à 
l’action pour le remettre en valeur pour ainsi célébrer en grand son 75e anniversaire », a déclaré Yannick 
Gagnon, député de Jonquière. 
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« Le pont d’aluminium est un ouvrage innovant et unique au monde, qui lie notre industrie à la 
communauté depuis des décennies. Nous sommes fiers de collaborer avec nos partenaires pour le mettre 
en valeur et contribuer directement au pavage d’un stationnement situé sur nos terrains, en utilisant un 
mélange d’enrobés bitumineux à base de résidus de bauxite et de sous-produits carbonés, un procédé 
novateur d’économie circulaire que nous sommes présentement en train de développer », a ajouté Robin 
Bouchard, directeur des opérations de l’Usine Vaudreuil, des Installations portuaires et des Services 
ferroviaires pour Rio Tinto Aluminium. 
 
À terme, cette valorisation du site et les aménagements feront en sorte de pouvoir y accueillir les 
croisiéristes, de mieux faire connaître une infrastructure unique au monde, en plus de consolider la 
candidature d’Arvida au Patrimoine mondial de l’UNESCO. Le pont d’aluminium a déjà remporté plusieurs 
distinctions et est un site historique et patrimonial reconnu. 
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